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Подготовка к зимнему отопи-
тельному сезону идет по графику 
и будет завершена к 15 сентября, 
заверил в минувший понедель-
ник журналистов врио министра 
строительства, транспорта и 
ЖКХ Алтайского края Иван Гилев.

Перед предприятиями малой энергетики 
края стоит непростая задача: к зиме необходи-
мо подготовить 1800 котельных, заменить 84 
км ветхих теплотрасс, 147 км водопроводных 
сетей и смонтировать 193 новых котла.

В рамках мероприятий по энергосбереже-
нию установят 13 модульных котельных. Это 
чуть меньше, чем в прошлом году. Однако 
в целом затраты на ремонт ЖКХ увеличат-
ся до 760 млн рублей. Второй год, когда на 
реконструкцию теплосетевого комплекса 
в крае тратят существенно больше средств, 
чем в предыдущие годы, добиваясь роста его 
эффективности. Средства пойдут на замену 
котельных на более экономичные и объеди-
нение нескольких котельных в одну, что по-
зволяет снизить затраты на их обслуживание 
и оптимизировать тепловую нагрузку. Ярким 
примером таких работ будет модернизация 
теплового комплекса в Змеиногорске.

В прошлом году подобные мероприятия 
позволили сэкономить в малой энергетике 
края 60 млн рублей. Нынче эффект составит 
около 100 млн. Это позволяет предприятиям 
постепенно сокращать убытки и выходить в 
прибыльную зону.

Министр сообщил, что с участием Рос-
технадзора начались досрочные проверки 
муниципальных образований, особенно тех 
24 предприятий, которые в прошлом году не 
получили паспорта готовности, чтобы как 

можно раньше выявить недочеты. Напомним, 
в прошлом году эти документы Ростехнадзор 
выдал 82% муниципальных образований, что 
на 5% больше 2016 года. Основная причина 
неполучения паспорта – отсутствие финан-
совых ресурсов для выполнения регламент-
ных мероприятий. Иван Гилев заметил, что 
у нас ситуация лучше, чем в среднем по СФО, 
где готовность к зиме составила 70%, однако 
поставлена задача теплоснабжающим пред-
приятиям края входить в зиму во всеоружии.

К настоящему времени к холодам подго-
товлено 35% оборудования, а запасы угля в 
котельных составляют около 70 тыс. тонн. 
Это половина от необходимого на начало 
отопительного сезона. «Но к 15 сентября 
нормативный запас будет сформирован», 
– уверенно обещает Иван Гилев.

Для отопительного сезона муниципаль-
ным котельным потребуется порядка 680 
тыс. тонн угля, из них 150 тыс. тонн – для 
учреждений социальной сферы и админи-
стративных зданий. «Этот уголь мы приоб-
ретаем на торгах для всех муниципалите-
тов края, – рассказал министр. – Предстоит 
большая, трудоемкая работа. В закупках 
примут участие больше ста покупателей. 
Это муниципальные предприятия, которые 
занимаются теплоснабжением объектов со-
циальной сферы. В рамках торгов необходимо 
приобрести 190 тыс. тонн угля. Кроме того, 
краевые власти сформируют аварийный 
запас угля на случай логистических сбоев. 
Он составит 54 тыс. тонн.

(Окончание на 2 стр.)

Вчера, 24 июля, в Бар-
науле прошло торже-
ственное открытие 
Всероссийского фести-
валя «Шукшинские дни 
на Алтае».

Официальный старт все-
российскому фестивалю 
дали у памятника Василию 
Шукшину, что на ул. Юрина. 
Многие горожане вышли из 
домов посмотреть празд-
ничный концерт и увидеть 
знаменитых российских 

актеров, режиссеров и пи-
сателей,  которые приехали 
преклониться перед талан-
том нашего земляка. Среди 
именитых гостей – народный 
артист России, президент XX 
Шукшинского кинофестива-
ля Виктор Мережко, драма-
тург, сценарист, публицист 
Аркадий Инин, театральный 
режиссер, заслуженный ар-
тист республик Алтай и Тыва 
Амаду Мамадаков. Бурными 
аплодисментами приветство-
вали всеми любимого глав-

ного героя фильма «Сваты» 
Федора Добронравова. Он – 
российский актер театра и 
кино, кинопродюсер, народ-
ный артист России.

– Мы привезли на Алтай 
спектакль «Чудики» по расска-
зам Шукшина и покажем его 
в краевом театре драмы. Мне 
казалось раньше, что величи-
ем своего таланта Василий 
Макарович приукрашивает 
своих героев, но когда впер-
вые познакомился с вами два 
года назад, понял, что вы и 
есть герои его произведений. 
Для меня большая честь при-
коснуться к творчеству Ва-
силия Макаровича. Горжусь 
тем, что играю спектакль вме-
сте с сыновьями Виктором 
и Иваном, – говорит Федор 
Добронравов.

В открытии Шукшинских 
дней на Алтае принял участие 
временно исполняющий обя-
занности губернатора Виктор 

Томенко. В своем выступле-
нии он подчеркнул:

– В 42-й раз на Алтае даем 
старт Всероссийскому фести-
валю «Шукшинские дни на 
Алтае». Имя и творчество на-
шего земляка занимает особое 
место в истории края, культур-
ной жизни страны. В эти дни 
мы стараемся ближе прикос-
нуться к его творчеству, поду-
мать над размышлениями и 
наставлениями автора. Сегод-
ня все, что оставил после себя 
Василий Макарович, приоб-
ретает особую актуальность.

Затем Виктор Томенко 
вместе с гостями возложил 
цветы к памятнику писате-
ля и артиста. На сцене чита-
ли отрывки из произведений 
Шукшина, танцевали и пели 
лучшие коллективы региона. 
Одна из главных тем в творче-
стве нашего земляка – о связи 
души человека с местом, где 
он родился,  – как никогда 

близка и понятна современ-
ным читателям и зрителям. 
Не случайно лейтмотивом 
праздника стала строчка из 
стихотворения алтайского 

режиссера и поэта Леонида 
Черкашенинова «Давай с то-
бой о душах говорить».

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
26 июля Ветер восточный, 3-8 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю дождь, 
гроза, утром местами туман.

27 июля Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., дождь, гроза.

Ветер северный, 4-9 м/сек., порывы 
до 14 м/сек., дождь, гроза, возможен 

град, утром – туман.
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  ЦИФРА .

Завтра – День эсперанто. 
Такое название носит искус-

ственный язык, который по 
идее должен был объединить 
всех людей на планете. Ирония 
в том, что придумал его не фи-

лолог, а врач-окулист Людвиг Заменгоф.
Он родился в Белостоке, пограничном город-

ке, где рядом жили поляки и белорусы, русские 
и евреи, это и привело его к мысли о создании 
универсального языка. Он написал ряд статей, 
занимался подготовкой учебника, популяризи-
ровал язык.

Последователи изобретателя есть сегодня во 
многих странах мира, именно они торжественно 
отмечают и день универсального языка, и день 
самого Заменгофа проведением конференций, 
встреч, конкурсов.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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4 – 5 августа в Барнауле пройдут Кубок 

губернатора Алтайского края (в рамках III 
этапа Большого Сибирского круга) и Все-
российский фестиваль орловского рысака 
«Сибирь-2018».

На Кубок губернатора соберутся лучшие 
наездники и их лошади со всей Сибири. Заяв-
ки на участие поступили из Новосибирской, 
Кемеровской, Томской и Омской областей, 
Красноярского края, а также республик Алтай 
и Хакасия. Всероссийский фестиваль орлов-
ского рысака уже третий год подряд будет 
проходить на нашем ипподроме.

Давай о душах говорить

Язык для всех
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  ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ .

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Для сытой зимы
Некоторые хозяйства и районы Алтайского края уже 

завершают сенозаготовку. Так, например, как сообщили 
в региональном Минсельхозе, полностью закрыли по-
требности аграрии Кытмановского района.

В Зональном районе запасли 92% сена от потребности. Хо-
зяйства Павловского района заготовили 87%, Шипуновского 
– 85%, Новичихинского – 84%.

В целом, по краю сельхозтоваропроизводители получили 
256 тысяч тонн сена. К местам зимовки животных подвезено 
159 тысяч тонн.

Стихия разгулялась
Вечером 23 июля на Алтайский край обрушился гро-

зовой фронт, нанесший значительный урон населенным 
пунктам Целинного района. При этом около месяца на-
зад район также серьезно пострадал от разгула стихии.

В селе Целинное были повреждены кровли на школе и на 
многоквартирном жилом доме. Ветром поломало деревья. К 
счастью, пострадавших нет.

В целом, по данным МЧС, без электроснабжения остались 
7 населенных пунктов в Тогульском, Солтонском и Целинном 
районах. Зафиксированы многочисленные падения деревьев 
и обрывы линий электропередачи.

Уже утром 24 июля в Целинном районе электроснабжение 
было восстановлено в полном объеме. Продолжаются работы 
по устранению последствий стихии.

19 новых участков
В выборах губернатора Алтайского края, которые 

пройдут 9 сентября, смогут принять участие избирате-
ли, находящиеся на лечении в больницах и санаториях. 
Также проголосуют подозреваемые и обвиняемые в местах 
содержания под стражей.

Как пояснили в крайизбиркоме, специально для них 
будут образованы 19 избирательных участков в Барнауле, 
Белокурихе, Рубцовске и Алейске.

В частности, 12 участков организуют в Барнауле на пло-
щадке нескольких городских больниц и Алтайского краевого 
кардиологического диспансера.

В Белокурихе помещения для голосования будут открыты 
в ряде санаториев. В Алейске голосование будет проводиться 
в Алейской центральной районной больнице, в Рубцовске – в 
Рубцовской ЦРБ, горбольницах № 1 и 3.

На радость
горнолыжникам

Этой зимой на курорте «Белокуриха-2» будет запущена 
вторая очередь горнолыжного комплекса «Гора Мишина».

Как рассказал директор горнолыжного комплекса «Гора 
Мишина» Владислав Меркулов, новая трасса имеет те же па-
раметры, что и первая. Так, длина составляет 980 метров, 
ширина равняется 65 метрам, а перепад высот – 225.

Сейчас инвестор ведет переговоры с самарскими подряд-
чиками по проектированию канатной дороги с двухместным 
бугельным подъемником.

Планируется, что к концу 2018 года комплекс будет готов 
принимать любителей и спортсменов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Уголь для муниципальных котельных дорожает, а качество его не повышается.

Без поддержки не обойтись

Встреча главного «свата» страны Фёдора Добронравова.

У памятника Василию Шукшину собрались сотни людей.

Аркадий Инин: «Алтай – уникальное место, дающее силы».

Виктор Мережко: «Шукшин славил русский народ».
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На бийском предприятии 
«ПИК «НИК» неоднократно 
пользовались услугами Ал-
тайского фонда микрозаймов 
(АФМ) и намерены делать 
это впредь, поскольку условия 
предоставления кредитов в 
этой организации выгодно 
отличаются от тех, что 
предлагают коммерческие 
структуры.

Директор «ПИК «НИК» Дмитрий 
Боровик предпринимательством 
занимается с 2004 года, перед этим 
у него был опыт работы на производ-
ственных предприятиях, который 
служит Дмитрию Александровичу и 
сейчас. Он окончил Алтайский госу-
дарственный университет, а второе 
образование получил по губернатор-
ской программе на базе Сибирской 
академии государственной службы.В   

– Бизнес – это непростое дело, 
и ему нужно учиться постоянно, – 
говорит Дмитрий Боровик. – Еще 
во время учебы по губернаторской 
программе я услышал о создании 
Алтайского фонда микрозаймов и 
спустя несколько лет начал пользо-
ваться его услугами.

«ПИК «НИК» работает сразу по не-
скольким направлениям, одним из 
которых является производство тро-
туарной плитки. Боровик сетует, что 
сегодня основными ее покупателями 
являются в основном частные лица, 
тогда как несколько лет назад фирма в 
достаточно серьезных объемах постав-
ляла ее для нужд муниципалитета. 
Тогда на ее производстве у Дмитрия 
Александровича работало до 30 чело-
век, сейчас значительно меньше, по-
скольку спрос на эту продукцию упал.

С необходимостью повышения 
этого спроса и было связано полу-
чение ссуды в Алтайском фонде ми-
крозаймов. Она позволит предприя-
тию выпускать вибропрессованную 
плитку, которая пользуется спросом 
у покупателей.

И еще. Несколько лет назад Бо-

ровик сдавал на своем участке не-
большую площадку молодым пред-
принимателям, которые с помощью 
специального оборудования выби-
вали из шишек орехи.

– Когда они рушили шишку, у нас 
на площадке запах стоял чудесный 
просто и супруга моя, как говорится, 
вышла с предложением использовать 
отходы этого производства, – улы-
бается Боровик. – А женщины же 
умеют мотивировать мужчин. И вот 
оборудование, приобретаемое нами с 
помощью микрозайма, будет исполь-
зоваться по двойному назначению.

Можно будет, когда идет перера-
ботка кедровых орехов, прессовать 
отходы. Причем для этого не нужно 
дополнительно никакого клея – они 
прессуются собственной смолой. 
Этот материал – кедропласт можно 
будет использовать для внутренней 
отделки лечебных помещений, изго-
товления оздоровительных кедровых 
кабин, попросту сувениров. Сегодня в 
России,  пожалуй, не более двух-трех 
предприятий, занимающихся такой 
деятельностью.

Рядом с площадкой, где идет про-
изводство тротуарной плитки, в 2014 
году была открыта небольшая типо-
графия, и кредит на покупку обору-
дования для нее Дмитрий Боровик 

также получал в Алтайском фонде 
микрозаймов.П   …

Постоянным клиентом этого 
фонда можно считать и Александра 
Васильева, руководителя другого 
бийского предприятия – «Альянс-ме-
бель». Там, как нетрудно понять из 
названия, занимаются изготовле-
нием корпусной и мягкой мебели.

Как и Боровик, Васильев – корен-
ной бийчанин, и в шутку, и всерьез 
говорит о себе словами русской пого-
ворки: где родился, там и пригодился. 
До того как заняться собственным 
делом, работал на подобном пред-
приятии водителем-экспедитором.

– Мы занимались тем, что приво-
зили мебель в Бийск из Барнаула и 
Новосибирска и реализовывали ее, 
притом что на предприятии, где я 
работал, имелись собственные про-
изводственные мощности, – расска-
зывает он о становлении своего биз-
неса. – Предложил хозяину нашего 
предприятия, с которым мы были 
друзьями, заняться производством 
мебели, а он мне ответил: «Вот ты 
этим и займись». Я и занялся, – улыба-
ется Александр Васильев. – Днем ра-

ботал водителем, а вечером собирал 
мебель. Сначала один, потом набрал 
небольшую бригаду.

Это было время, когда в Бийске 
закрылась местная мебельная фа-
брика и спрос на изготовляемую 
частниками мягкую мебель был 
достаточно неплохим. Тем более что 
с самого начала Васильев постарался 
делать свою мебель долговечной, что 
тоже работало и сейчас работает на 
ее популярность.

Сегодня на этом предприятии 
трудится около 40 человек, магази-
ны фирмы открыты в нескольких 
райцентрах края, куда продукция 
предприятия доставляется на соб-
ственном транспорте. В общем, от-
лаженное производство. Но…

– На производстве финансовых 
средств практически всегда не хва-
тает. Требуется и оборудование об-
новлять, и производственные здания 
содержать в порядке, – рассказывает 
Васильев. – За деньгами, естествен-
но, идешь в банки, и нужно сказать, 
что такой приемлемой ставки, как 
в Алтайском фонде микрозаймов, 
нигде не встретишь. Мы не один 
раз обращались за получением фи-
нансовых средств в наше Бийское 
представительство фонда и всегда нас 
обслуживали качественно, получали 

мы необходимые консультации и 
деньги тоже быстро. Они были за-
трачены на пополнение оборотных 
средств и закупку оборудования для 
производства фасадов мебели, что 
повысит качество их изготовления.

– В нынешнем году представители 
предприятия «Альянс-мебель» об-
ратились к нам уже во второй раз и 
получили максимально возможную 
сумму три миллиона рублей, – гово-
рит специалист Бийского отделения 
АФМ Валентина Зайцева. – Преды-
дущий заём предприятие погасило 
досрочно, нынешний был оформлен 
на три года, и, зная, что выручка у 
«Альянс-мебели» в последние два года 
растет, объемы производства увели-
чиваются, а люди уже показали себя 
ответственными плательщиками, 
можно быть уверенными, что они 
рассчитаются и по этому займу.

Как отмечает исполнительный 
директор Алтайского фонда микро-
займов Вячеслав Уваров, в прошлом 
году предпринимателям края были 
выданы кредиты на общую сумму 
480 миллионов рублей, за первое по-
лугодие нынешнего года из АФМ ими 
получено уже более 300 миллионов 
рублей.

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .
За кредитом – в АФМ

Скорее всего, цены на уголь 
будут выше прошлогодних. 
Еще в ноябре-декабре 2017-го 
кузбасский уголь подорожал 
на 30%. По мнению Гилева, это 
связано с тем, что шахтеры на-
ладили поставки своей продук-
ции за рубеж. И с учетом того, 
что курс доллара вырос, стало 
выгоднее продавать за границу, 
чем в Алтайский край. В этом 
году в краевом бюджете пред-
усмотрен примерно 30% рост 
цены на уголь. Она колеблется 
в зависимости от величины 
транспортных затрат.

Окончание приема заявок 
от поставщиков угля – 1 авгу-
ста. «В принципе, нам было 
комфортно работать с Алтай-
ской топливной компанией, 
которая последние три года 
исполняла все обязательства, 
– заметил Иван Гилев, – но тор-
ги покажут, какая компания 
предложит наилучшую цену 
и условия поставки».

На сегодня задолженность 
за уголь муниципалитетов со-
ставляет 700 млн руб. Однако 
руководитель министерства 
заметил, что она снижается 
с 2014 года, когда за топливо 
задолжали более миллиарда 
рублей. С тех пор поставками 
угля приходится заниматься 
почти в ручном режиме.

Иван Гилев напомнил, что 
полномочия по теплоснаб-
жению находятся у муници-
пальных образований и главы 
городов и районов обязаны 
самостоятельно обеспечить 
поставку топлива, организо-
вать работу котельных таким 
образом, чтобы предприятия 
ЖКХ могли рассчитаться за 
него. Для этого надо вовремя 
устанавливать экономически 
обоснованные тарифы и при-
влекать инвестиции в отрасль. 
Краевые власти по своей ини-
циативе организовывают тор-
ги, что позволяет приобретать 

уголь у крупных организаций, 
которые могут гарантировать 
качество и своевременную по-
ставку топлива.

Наибольшие проблемы 
с отоплением в минувшую 
зиму были в Камне-на-Оби, 
Хабарах, Славгороде, Горня-
ке, Змеиногорске, Третьяках, 
Шипуново, райцентре Ми-
хайловское, Немецком наци-
ональном районе. «В этом году 
вопросы решаем выборочно по 
каждому району, ищем пред-
приятия, готовые взять в кон-
цессию коммунальный ком-
плекс», – рассказал министр. 
Он отдельно остановился на 
ситуации, которая сложилась 
в Камне-на-Оби, где, по мне-
нию Ивана Гилева,  депутаты 
ведут себя безответственно, 
отказываясь повышать тариф 
на тепло. На сегодня он около 
1,5 тыс. руб. за Гкал при средне-
краевом 2,2 тыс. руб. за Гкал. «С 
таким тарифом предприятие 
не сможет работать, – уверен 
министр, – там тариф должен 
быть больше 2 тысяч рублей».

Он прокомментировал 
банкротства нескольких 
предприятий ЖКХ в городах 
и районах края: «С 2014 года 
я решаю задачу, как уйти от 
планового банкротства. За это 
время убытки отрасли удалось 
снизить с миллиарда до 300 
млн рублей. Тем не менее это 
не тот показатель, которым сто-
ит гордиться. Надо выйти как 
минимум на ноль. Сложность 
в том, что при регулировании 
тарифов трудно работать с 
прибылью. Особенно если с 
коммунальщиками вовремя не 
рассчитываются потребители 
услуг. Тут без господдержки не 
обойтись. Недаром в концеп-
ции Минстроя РФ сказано, что 
водоснабжение и теплоснаб-
жение в населенных пунктах 
численностью ниже 250 тыс. 
человек без помощи государ-
ства работать не смогут».

Евгений ШУМИЛОВ

Пенсионные 
выплаты: 
сколько 
и кому?

В последнее время в 
Интернете вновь распро-
страняются сообщения 
о том, что пенсионерам в 
2018 году положена еди-
новременная выплата. 
Называются суммы от 5 
до 10 тысяч рублей.

С таким вопросом в ре-
дакцию «Алтайской прав-
ды» обратились и наши 
читатели. «Правда, что 
российских пенсионеров 
в 2018 году вновь ожидает 
единовременная выплата?», 
– поинтересовалась Галина 
Прокопьевна из Барнаула.

«Нормативного документа 
по единовременной выплате 
в настоящее время не при-
нято», – пояснили «Алтай-
ской правде» в Отделении 
Пенсионного фонда России 
по краю.

Напомним, в начале 2017 
года по 5 тысяч рублей в 
качестве единовременной 
выплаты было выплачено 
всем пенсионерам. Это была 
разовая мера, принятая с 
целью компенсации насе-
лению инфляции и роста 
потребительских цен. В этом 
году подобная мера поддерж-
ки не предусматривалась. 
Но тем не менее слухи рас-
пространились.

А вот с 1 августа будет про-
веден перерасчет установ-
ленной страховой пенсии 
работающим пенсионерам. 
Увеличение у каждого пен-
сионера определяется инди-
видуально, максимальное 
может составить 244 рубля 
47 копеек.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Опасность остаётся
Специалисты Роспотребнадзора регистрируют спад актив-

ности клещей в Алтайском крае. В то же время эпидемиологи 
предупреждают, что опасность пострадать от присасывания 
клеща остается в течение всего теплого времени года.

По данным ведомства, за предыдущую неделю в поликлиники 
края с жалобами на присасывание клещей обратились 138 чело-
век, из них 48 детей в возрасте до 14 лет. А всего с начала сезона 
активности клещей (в этом году первый случай был отмечен 4 
апреля) от присасывания членистоногих пострадало 8208 человек.

Всем пострадавшим проведено профилактическое лечение. 
Как подчеркивают в управлении регионального Роспотреб-
надзора, заболевших клещевыми инфекциями среди них нет.

Сказать раку «нет»
Жители Алтайского края 28 июля смогут пройти бесплат-

ный осмотр в рамках акции «Скажи раку – нет! Профилактика 
рака кожи».

Принять участие в скрининге приглашают мужчин и женщин 
старше 18 лет. Они получат консультацию онкологов. Кроме того, 
по назначению врача сдадут необходимые анализы и пройдут 
обследования. При себе достаточно иметь только паспорт, полис 
и СНИЛС, поясняют в региональном Минздраве. Обязательна 
предварительная запись по телефону: 8 (3852) 502-909. Профи-
лактическая акция пройдет 28 июля в Барнауле с 9 до 14 часов 
по адресу: Змеиногорский тракт, 110 (краевой онкологический 
центр «Надежда»).

Также к акции присоединятся Бийский и Рубцовский онко-
диспансеры. Пройти осмотр там смогут жители этих городов 
и близлежащих районов.

По гладкой дороге
Осенью 2018 года планируется сдать в эксплуатацию дорогу 

Табуны – Александровка, реконструкция которой ведется 
сейчас в Табунском районе. Ремонтируемый участок трассы 
частично проходит по селу Александровка, сообщили в ре-
гиональном Минстройтрансе.

Рабочие устроят земляное полотно, положат пять железо-
бетонных труб и дорожную одежду. Также будет обустроено 
освещение и две автобусные остановки.

Общая протяженность участка составляет 7,9 км. Средства 
выделены по программе «Развитие сельского хозяйства и регу-
лирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия».

Водители, будьте внимательны!
С 25 по 27 июля на дорогах в Косихинском и Первомайском 

районах будут вводиться ограничения движения транспорта 
из-за военных учений.

Сегодня, 25 июля, с 15.40 до 17.00 будет временно ограниче-
но движение на подъезде к селу Косиха, а с 15.40 до 17.30 – на 
автодороге Украинский – а/д Р-256 (граница Косихинского и 
Первомайского районов).

26 июля с 21.40 до 23.15 ограничение вводится на дороге Подъезд 
к Косихе – Р-256. Также с 21.40 26 июля до 00.00 27 июля ограничат 
движение по маршруту: граница Косихинского и Первомайского 
районов – а/д Р-256 – Косиха.

Госавтоинспекция региона призывает участников дорожного 
движения с пониманием отнестись к затрудненной дорожной 
обстановке и заранее выбирать маршруты объезда.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  АП ИНФО .   НОВОСТИ .  АКТУАЛЬНО .

  ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ .

К новому учебному году 
в крае предстоит отре-
монтировать 35 школ. 
Кроме того, сейчас ве-
дется строительство 
семи новых и трех при-
строев к существую-
щим. На это выделено 
более 2 млрд рублей. 
Между тем, по мнению 
временно исполняющего 
обязанности губерна-
тора Виктора Томенко, 
объемы финансирования 
сферы образования не-
обходимо увеличивать.

Такое заявление сделал 
Виктор Томенко во время 
рабочей поездки в Романов-
ский район. Там он посетил 
общеобразовательную школу, 
которая отремонтирована по 
программе «80х80». Привели 
в порядок крышу, спортзал, 
санузлы, заменили окна и 
провели ряд других работ. 
В общей сложности тогда на 
это было направлено около 
15 млн рублей из краевого и 
районного бюджетов. Однако 
зданию требуется продолжение 
капитального ремонта: нужно 
заменить электропроводку, ин-
женерные системы, выполнить 
благоустройство территории 
и установку ограждения. Речь 
идет о гораздо более существен-
ной сумме, чем 15 млн рублей.

– На первый взгляд внеш-
ний вид школы приличный, 
но в этом полностью заслуга 
коллектива, – говорит глава 
района Андрей Науменко. – Пе-
дагоги постоянно ухаживают 
за зданием, поддерживают его 
состояние. Проблема заклю-
чается еще и в том, что поме-
щение для начальной школы 
расположено отдельно и явля-
ется приспособленным.

В государственной про-
грамме «Создание новых мест 
в общеобразовательных ор-
ганизациях в соответствии 
с прогнозируемой потребно-
стью и современными усло-

виями обучения в Алтайском 
крае» запланировано меро-
приятие по строительству 
пристроя к зданию школы, 
но обозначаемая дата – 2023 
год.

– Нам необходимо это с 
учетом решения всех суще-
ствующих сегодня техниче-
ских проблем, – рассказыва-
ет директор школы Наталья 
Савченко. – Есть возможность 
привязки типового проекта, 
уже реализованного в 2017 
году в качестве пристроя к 
зданию Родинской средней 
общеобразовательной школы 
на 204 места. Количество обу-

чающихся в начальной школе 
у нас соответствует этой мощ-
ности.

В общей сложности необ-
ходимо около 150 – 200 млн 
рублей. Предоставленный про-
ект наиболее оптимальный и 
убедительный.

– Остро стоит проблема по 
инженерной инфраструктуре 
в школе. Убежден, что эти во-
просы нужно решать в первую 
очередь, – отмечает Виктор 
Томенко. – Кроме того, сегод-
ня так уже не бывает, чтобы 
образовательное учреждение 
работало без ограждения, без 
достаточной обеспеченности 
защиты и охраны детей. Бу-
дем  решать, каким образом 
реализовать проект.

Какая работа еще проводит-
ся в школах края к предстоя-

щему учебному году? Почти 
100 млн рублей выделено на 
приобретение новой компью-
терной техники. Всего посту-
пит более 2,5 тысячи единиц 
оборудования – комплекты 
ноутбуков, персональные 
компьютеры, а также точки 

доступа Wi-Fi. Это позволит 
увеличить число школьников 
региона, обучающихся в со-
временных условиях.

По данным регионального 
Министерства образования и 
науки, более чем в 100 шко-
лах устаревшие компьютеры 
заменят на современные, бу-
дут оснащены рабочие места 
учителей. Еще почти в 100 
образовательных учрежде-
ниях создадут мобильные 
компьютерные классы. До 
конца года также планируется 
приобретение компьютерных 
классов с мультимедийным 
оборудованием для краевых 
организаций, где обучаются 
дети с ограниченными фи-
зическими возможностями.

– Работа в сфере образования 
запланирована обширная. Но 
пример Романово показывает, 
что объемы финансирования 
для этого направления необ-
ходимо увеличивать, – сказал 
глава региона. – К новому учеб-
ному году в крае предстоит от-
ремонтировать 35 школ. Сейчас 
ведется строительство семи 
новых и трех пристроев к су-
ществующим. На это выделено 
более 2 млрд рублей, что позво-
ляет нам держать ситуацию на 
контроле. Между тем требуется 
существенно улучшить положе-
ние дел в наших учреждениях 
образования. В нынешнем году 
больше уделяем внимания под-
готовке пищеблоков. Закупле-
но оборудование за счет средств 
краевого бюджета почти на 70 
млн рублей.

Отметим, что масштабного 
оснащения школьных пище-
блоков технологическим обо-
рудованием не проводилось в 
регионе с 2013 года. Тогда была 
реализована программа модер-
низации школьных столовых.

Новое оборудование по-
зволит создать надлежащие 
условия для полного охвата 
школьников качественным 
и доступным горячим пита-
нием.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Уроки образования

В цехе «Альянс-мебель». Здесь начинается новый тротуар.

Без поддержки 
не обойтись

(Начало на 1 стр.)

Педагоги Романовской общеобразовательной школы попросили главу региона решить вопрос
 с продолжением капитального ремонта.

В здании в 2017 году проводились работы по программе «80х80».
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Во вторник творческие встречи 
с писателями организовали в Бар-
науле, Павловске и Новоалтайске. 
Вечером звезды отечественного 
кинематографа прошлись по крас-
ной дорожке краевого театра дра-
мы, затем состоялся показ филь-
ма-открытия XX Всероссийского 
Шукшинского кинофестиваля 
«Жили-были». Кстати, в нынешнем 
году в программу фестиваля вошло 
рекордное количество меропри-
ятий – более шестидесяти, их на 
этой неделе проведут в пятнадцати 
территориях региона.

Завершится масштабный празд-
ник 28 июля на родине нашего 
знаменитого земляка – в Сростках 
Бийского района. В выходные дни 
там впервые будет работать межре-
гиональный фестиваль народного 
творчества «Правда Шукшина» с 
интерактивными площадками, 
фотозонами и мастер-классами. 
На спортивном стадионе исполнят 
песни в честь Василия Макарови-
ча. Гостей будут ждать в районной 
межпоселенческой модельной ме-
мориальной библиотеке и музее-за-
поведнике, предложат совершить 
пешие экскурсии по селу. В конце 
дня с концертной программой вы-
ступит певица Пелагея.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Традиционный «Соци-
альный десант», рабо-
та которого получила 
широкое признание у 
населения края еще в 
прошлом году, продол-
жает свой маршрут. 
На днях он побывал в 
Новоалтайске и Перво-
майском районе.

В муниципальное образо-
вание прибыли представите-
ли Минтрудсоцзащиты Ал-
тайского края, учреждений 
социального обслуживания, 
службы занятости населения, 
общественных организаций, 
юристы, психологи. Впервые 
в состав «Социального десан-
та» вошли и представители 
регионального отделения 
Фонда социального страхо-
вания, Отделения ПФР по Ал-
тайскому краю и Ассоциации 
защиты прав заемщиков.

Как и в прежние выезды 
в народ, участники разби-
лись по направлениям дея-
тельности, чтобы охватить 
консультациями и общением 
максимальное количество 
желающих.П    

Врио заместителя мини-
стра труда и социальной 
защиты Алтайского края 
Наталья Оськина провела 
личный прием граждан. 
Жители Новоалтайска и 
Первомайского района обра-
тились к ней с различными 
вопросами – по оказанию ма-
териальной помощи, мерам 
социальной поддержки семей 
с детьми, в том числе много-
детным, присвоению звания 
«Ветеран труда Алтайского 
края». Так, Ирину Михалеву 
из Санниково интересовал 
вопрос по предоставлению 
материальной помощи. Семья 
Михалевых – многодетная. 
Ирина с супругом воспитыва-
ют троих детей. «Семья у нас 
большая, дети подрастают, 

поэтому решили с мужем уве-
личить подсобное хозяйство», 
– говорит многодетная мама. 
Наталья Оськина разъяснила 
супругам условия получения 
материальной помощи на ос-
нове социального контракта, 
обратив особое внимание на 
целевое направление полу-
ченных средств.

У Марины Хохряковой из 
Новоалтайска дочь – инвалид. 
Семья проживает на первом 
этаже многоэтажного дома, 
где в подъезде отсутствует 
пандус. Хохряковы готовы его 
установить самостоятельно, 
но не хватает средств. По ре-
зультатам встречи было при-
нято решение оказать семье 
Хохряковых материальную 
помощь на эти цели.

Также Наталья Оськина 
провела встречу с работода-
телями Первомайского райо-
на и Новоалтайска, главами 
сельских советов, руково-
дителями бюджетных уч-
реждений и общественных 
организаций, ветеранским 
активом. Особое внимание 
уделено вопросам оказания 
материальной помощи на 
проведение ремонта жилых 
помещений, в которых про-
живают инвалиды и ветера-
ны Великой Отечественной 
войны, предоставления ма-
териальной помощи малои-
мущим семьям.

90-  
Выезжая в муниципаль-

ное образование, «Социаль-
ный десант» уделяет особое 
внимание людям старшего 
поколения. На этот раз 
поздравили с 90-летием 
труженицу тыла Марию 
Степановну Корнишину. 
Наталья Оськина, врио за-
местителя министра труда и 
социальной защиты Алтай-
ского края, вручила юбиляру 
персональное поздравление 
президента РФ Владимира 
Путина и подарочный набор 
от врио губернатора Алтай-
ского края Виктора Томенко.

Мария Степановна роди-
лась в семье рабочих в Крути-
хинском районе. Работать на-
чала рано – в 13 лет, в военные 
годы наравне со взрослыми 
трудилась в поле – боронила 
землю после пахоты, возила 
копны. В 1944 году была на-
правлена в Камень-на-Оби 
учиться на слесаря-монтаж-

ника. В 1946 году пришла 
на Алтайский вагонострои-
тельный завод сварщиком, 
где отработала 40 лет.В ̈   

В работе круглого стола 
«Волонтер XXI века» приняли 
участие активисты Союза ве-
теранов Новоалтайска и Пер-
вомайского района, а также 
представители Молодежной 
думы, следственного коми-
тета города и общественных 
организаций края.

На встрече шла речь об 
актуальности волонтер-
ской деятельности среди 
граждан пожилого возраста. 
Ольга Степанова, директор 
комплексного центра со-
циального обслуживания 
населения г. Барнаула, рас-
сказала о ключевых момен-
тах такой деятельности, об 
опыте волонтеров серебря-
ного возраста общественной 
организации «Вдохновение».

Принимавшие участие в 
работе «круглого стола» рас-
сказали о своей добровольче-
ской работе. Оказалось, что 
самый юный участник об-
суждения главной темы года 
председатель Молодежной 
думы города Михаил Аста-

нин занимается волонтер-
ством уже 12 лет.

Раиса Голованева, пред-
ставляющая сразу две об-
щественные организации 
– женскую палату при губер-
наторе и ветеранов Союза 
журналистов края, подчер-
кнула важность моральной 
поддержки деятельности 

добровольцев. Сертификат 
конкурса «Доброволец года-
2017», полученный от АКОО 
«Развитие гражданских 
институтов», – важное при-
знание деятельности Союза 
журналистов.Б  !

Представители Ассоциа-
ции защиты прав заемщи-
ков провели в комплексном 
центре социального обслу-
живания населения г. Но-
воалтайска юридические 
консультации граждан по 
вопросам финансовой защи-
щенности, имущественных 
обязательств, рефинанси-
рования кредитных обяза-
тельств.

К сожалению, в сети мо-
шенников попадают люди 
разных возрастов. Доверчи-
вость оставляет их без квар-
тир и вгоняет в неподъемные 
долги. Многие спокойно отда-
ют паспорт и СНИЛС в руки 
людям, которые без зазрения 
совести разоряют их, лиша-
ют последнего дохода.С   

Надежда Ремнева, 30 лет 
возглавляющая краевой Союз 
женщин и Общественную 
женскую палату при губер-
наторе, говорила о неоцени-
мом вкладе уникального со-
циального партнерства. Оно 
включает в себя семь сторон. 
Главная его цель – оздоров-
ление семьи. «Только решив 
вопрос с семьями группы ри-
ска, создав мощную добро-
вольческую сеть, повысив 
ответственность материн-
ства и отцовства, решив не-
отложные демографические 
задачи, можно приступать к 
выполнению стратегических 
планов края».

Надежда Ремнева рассказа-
ла о самых важных програм-
мах и акциях края, эстафетах 
и добрых делах.

Ксения ТЕВС

С опорой на партнёрство

Поздравления и подарки для Марии Корнишиной.

Сегодня отмечают профес-
сиональный праздник те 
люди, кто по долгу службы 
доказывает вину убийц и 
коррупционеров, а также 
прочих, далеко не лучших 
представителей человече-
ства. Будет ли достигнута 
справедливость и как отра-
зится решение следователя 
на судьбах тех, кто попал под 
подозрение или пострадал 
от преступления, зависит 
от его профессионализма. 
О нюансах этой непростой 
работы мы беседуем с руко-
водителем следственного 
управления Следственного 
комитета РФ по краю Евге-
нием Долгалевым.

– Евгений Геннадьевич, какие 
дела были наиболее успешно 
расследованы из последних, пе-
реданных в суд?
– У нас очень много таких дел. В 

управлении работают настоящие 
профессионалы. Их труд прино-
сит закономерный результат. Дела, 
направленные в суд, как правило, 
заканчиваются обвинительными 
приговорами.

Но очень трудно сравнивать уго-
ловные дела по степени сложности. 
Есть большие, многоэпизодные. Но 
доказательная база формируется 
без особых проблем. Есть простые 
по фабуле, а процесс расследования 
идет очень трудно и мучительно. И 
все же виновному не удается уйти 
от ответственности. В каком же 
случае уровень профессионализма 
следователя был выше, оценить не-
возможно.

Приведу два примера коррупци-
онных дел. Недавно перед судом 
предстал начальник отдела транс-
портного диспетчерского центра 
Бийска. В его обязанности входило 
утверждение документов о распре-
делении денег, выплачиваемых 
организациям и индивидуальным 
предпринимателям – пассажиро-
перевозчикам в качестве компенса-
ции за перевозку (льготный проезд) 

отдельных категорий граждан по 
единому проездному билету.

В декабре 2015 года он убедил ди-
ректора своего предприятия изго-
товить документы о перечислении 
одному из пассажироперевозчиков 
компенсации на сумму более чем 670 
тысяч рублей. В действительности 
она составляла чуть более 40 тысяч 
рублей. После того как деньги по-
ступили на счет, чиновник сообщил 
директору фирмы об ошибочном 
их перечислении. Он попросил вер-
нуть большую часть суммы и деньги 
присвоил.

В ходе следствия также выясни-
лось, что чиновника неоднократно 
привлекали к дисциплинарной от-
ветственности за нарушение Кодекса 
этики в части коррупционных пра-
вонарушений как муниципального 
служащего. Следователю, считаю, 
удалось собрать серьезную доказа-
тельную базу, несмотря на все пре-
пятствия.

Второе уголовное дело – в отно-
шении 64-летнего бывшего замести-
теля генерального директора ОАО 
«Алтайский приборостроительный 
завод «Ротор». Он обвиняется во 
взятке и коммерческом подкупе в 

крупном и особо крупном размере 
– 14 эпизодов. С октября 2012-го по 
апрель 2017 года, занимая долж-
ность заместителя генерального 
директора завода по коммерческим 
вопросам и финансам, решал во-
просы о продаже непрофильного 
оборудования, недвижимости 
и транспорта, принадлежащих 
предприятию, по цене ниже сред-
нерыночной. Делал это за взятки и 
в порядке коммерческого подкупа. 
А также получал деньги от пред-
ставителей фирм – поставщиков 
различной продукции, заинтересо-
ванных в сотрудничестве с заводом. 
В результате получил около 10 мил-
лионов рублей незаконного дохода.

Во время следствия бывший за-
меститель генерального директора 
завода вину признал полностью. Его 
бывший подчиненный, которому 
инкриминируются три эпизода взя-
ток, заключил со следствием досу-
дебное соглашение. Его уголовное 
дело было выделено в отдельное 
производство.

– Уже более полутора лет в 
управлении работает специ-
ально созданный отдел по рас-
следованию дел, связанных с не-
совершеннолетними. Насколько 
эффективно он работает?

– Да, сотрудники удивляются, 
как мы раньше работали без этого 
подразделения. Специфики в пре-
ступлениях, связанных с несовер-
шеннолетними, столько, что просто 
необходима узкая специализация. 
Сложные, проблемные для расследо-
вания дела, связанные с детьми,  ав-
томатически попадают в этот отдел.

Естественно, нелегко работать по 
делам, связанным с посягательством 
на половую неприкосновенность не-
совершеннолетних. Требуется, кроме 
всего прочего, соблюсти множество 
процессуальных условий. У нас обо-
рудована игровая комната, в которой 
психолог беседует с пострадавшим 
ребенком, когда такое случается. К 
сожалению, подобные вещи проис-
ходят.

Недавно на 21 год колонии стро-
гого режима по нашим материалам 
осужден мужчина, совращавший 
мальчиков в возрасте от 7 до 12 
лет. Он снимал все происходящее 
на видео, также регистрировался 
в социальных сетях под разными 
именами, знакомился с детьми, 
высылал им отснятые фото и видео 

порнографического характера. Всего 
пострадало 14 детей. Работа по делу 
велась тщательно. Были назначены 
и проанализированы результаты 28 
трудоемких судебных экспертиз – 
фоноскопических, лингвистических, 
технических и других... Психоло-
го-психиатрическая экспертиза выя-
вила у него психические отклонения 
в виде педофилии. Но ни во время 
следствия, ни в суде своей вины он 
не признал.

– Следователям ежедневно при-
ходится сталкиваться с нега-
тивом, как предотвратить 
профессиональное выгорание?

– Что бы ни происходило, мы 
можем оценивать с какой-то своей 
точки зрения. Расследовано, к приме-
ру, убийство трех человек. Найдены 
виновные. Для следователя это обыч-
ная работа, которую он завершил. 
А для людей, чьи близкие погибли, 
такое событие часто делит жизнь 
на до и после. Сталкиваемся с ситу-
ациями, когда обнажаются далеко 
не лучшие человеческие стороны. 
Случается, что люди выгорают.

Но есть такие сотрудники, кото-
рые умеют разделять работу и весь 
остальной мир. И это очень опытные 
следователи, которые работают с 
холодной головой.

Конечно, в управлении многое 
делается, чтобы помочь следователям 
сохранить крепость духа. Привлека-
ем к культурным мероприятиям, 
спорту.

– Евгений Геннадьевич, вы ежене-
дельно ведете личный прием. Ка-
кие результаты это приносит?

– Надо идти людям навстречу. Они 
должны чувствовать, что их услыша-
ли. Я внимательно отношусь ко всем, 
кто приходит ко мне на прием. Меня 
особо тревожит, когда жалуются по-
терпевшие. Очень тщательно прове-
ряем информацию, которую до меня 
доводят. И если она подтверждается, 
корректируем подчиненных. Один 
из результатов работы следователя – 
это ведь ощущение справедливости, 
которое должно остаться у человека, 
особенно если он пострадал от пре-
ступления.
Беседовала Тамара ЛОГИНОВА

Разобраться без лишних эмоций

ФАКТ
По итогам работы следственного управления СК России по 
краю при проведении первого этапа конкурса на звание «Луч-
ший сотрудник» победителями стали руководитель второго 
отдела по расследованию особо важных дел Александр Госсен, 
руководитель Кулундинского МСО Александр Гензель, старший 
следователь Нина Мазур, следователь Иван Зеленский, следо-
ватель-криминалист Алексей Пономарев.

В   «С 
»   
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 , О-
 ПФР  А  
 .

Евгений Долгалев: «Один из результатов работы следователя – 
ощущение справедливости».

По вопросам рекламы
обращайтесь по телефонам: 

8 (3852) 634-616, 633-478

Малосемейку в Барнауле (студенту). 
Тел. 8-963-572-4133.

1/2 дома в г. Барнауле (на Горе, 3 комна-
ты, кухня, газ, душ, мебель, телевизор, 
холодильник, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-
3417, 68-50-96.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая 
(36 кв. м, 1 860 000 руб.). Тел. 8-913-244-1974.

3-комн. в с. Закладное Романовского 
района в двухквартирном доме (ч/б). Тел. 
8-913-234-7476.

1-комн. в с. Павловск, ул. Загайнова (с 
мебелью, евроремонт, ч/б). Тел. 8-913-
092-9910.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. на ст. Ребриха (центральное 
отопление, теплая, рядом школа, дет-
ский сад, магазины). Тел 8-962-822-0617 
(вечером).

Гостинку в г. Новоалтайске (1/5, кир-
пич, 18 кв. м, с/у в комнате, отдельный 
вход). Тел. 8-923-564-1244.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, рядом зона отдыха, 
цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

2-комн. на ст. Шпагино (1 этаж, 2-этаж-
ный дом, 37,3 кв. м, пластиковые окна, 
металлические двери, вода, земельный 
участок). Тел. 8-913-225-6855.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. ку-
рья Курьинского района. Тел.: 8-961-992-
9329, 8-961-987-9265.

1-комн. в г. Новоалтайске (31,7 кв. м, мебли-
рованная, 1100 тыс. руб.). Тел. 8-903-949-7717.

Благоустроенную квартиру в с. Родино 
Родинского района (85 кв. м, 11 соток, сад, 
виноград, мебель, техника, баня «люкс»). 
Тел. 8-923-722-8110.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8 (385-51) 22-0-87. 

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1250 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа). Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В с. Косиха (центр, 55 кв. м, усадьба 15 
соток, водопровод, канализация). Тел. 
8-923-001-1229.

Дом ( благоустроенный, 64 кв. м, гараж, 
баня, летняя кухня, х/п, участок 75 соток, 
цена договорная). Тел. 8-909-507-3741.

В с. Бельмесево (п. Радужный, 12 соток, 
недостроенный (отделка), до остановки 
5 минут). Тел. 8-964-603-7344.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Земельный участок в Бобровке Перво-

майского района (11,8 сотки, в собствен-
ности, газ, свет). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Шинник» (Новобелоярск, 
6 соток, дом 2 этажа, баня, все посад-
ки). Тел. 8-960-943-0714.

В сад-ве «Флора» (6 соток, баня, вагон-
чик, все посадки, цена 89 000 руб., торг 
уместен). Тел. 8-903-912-7851.

В сад-ве «Простор» (баня, вагончик, по-
садки, емкость для воды, автобус № 113, 
185 тыс. руб., торг). Тел. 8-913-088-6222.

Участок под строительство жилого дома 
в с. Первомайском Бийского района (10 
соток, собственность, рядом с Бийском, 
имеется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 
соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, прива-
тизирован, дом, баня, теплица, посад-
ки). Тел. 8-962-794-1005.

Участок в Барнауле Центрального рай-
она п. Мохнатушка (16,8 га, недорого). 
Тел. 8-960-945-8906.

В сад-ве «Росинка» (1 км от «Сибирской 
Долины», конечная авт. № 111, 12 соток 
(6 с и 6 с можно по отдельности), дом 3х4, 
веранда 3х6, баня 2х6). Тел. 717-344.

Участок под строительство в центре 
п. Центральный (свет, вода, асфальт до 
участка, д/сад, магазины, 100 м до шко-
лы). Тел. 717-344.

Дойных коз. Тел. 8-963-501-9457.
Корову (стельная, окрас красный). 

Тел. 677-930.
Козочек и козликов (1,5 месяца, заа-

ненская и чешская порода). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Козлов-производителей (все комо-
лые, безрогие, от высокопродуктивных 
родителей зааненской породы, все при-
вивки сделаны). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

, 

ГАЗ-53, ГАЗ-52 (не на ходу). Тел. 8-963-
525-5132.

Алюминиевый радиатор на УАЗ (б/у, 
в отличном состоянии, цена 2 тыс. руб., 
торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Лебедку для подъема груза с поворот-
ным гусаком, вылет гусака, трос 6 мм 
(цена 4 тыс. руб., торг). Тел.: 8-913-229-
3138, 56-30-48.

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

Запчасти для УАЗ-469, УАЗ-«таблетка», 
ГАЗ-53. Тел. 8-905-983-8118.

УАЗ-31514, УАЗ-«таблетка» на разбор, 
двигатель модели «421», инжектор и ГАЗ-
21. Тел. 8-905-988-2351.

«Енисей-1200», ЛДГ-10, «Нива-СК-5», 
КШП-5, КП-5,2, СЗП-3,6, ЖВН-6, ЖПН-5, 
ПН-4-5, мехток, бороны и др. Тел. 8-961-
979-9326.

Трактор Т-40 АМ, с КУНом, прицеп, 
вилы, запчасти. Тел. 8-913-228-9907.

ГАЗ-53 (самосвал), Т-40, с навеской КУН, 
тракторные грабли. Тел. 8-923-719-5315.

ВАЗ-2104 («Жигули», 1999 г.в.,  в рабочем 
состоянии, не гнилая , 1 хозяин, цена 45 
тыс. руб.). Тел. 717-344.

Трактор ХТЗ 17221-2(отс, 2014 г., цена 
договорная). Тел. 8-983-600-1490.

ВАЗ-21099 (на ходу, 1995 г.в.). Тел. 8-905-
986-4407.

ВАЗ-21154 (один хозяин, торг на месте). 
Тел. 8-960-940-7739.

Сеялку Обь-4, плуг (2-корпусной), ем-
кость под ГСМ (10 куб. м, 5 куб. м). Тел. 
8-983-600-1490.

Журналы серии «Князья», «Цари», «Им-
ператоры» (123 шт., выпуск серии продол-
жается). Тел. 8-909-503-9762.

Мёд (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Ульи новые, бачки алюминиевые под 
мед, вощину выдержанную. Тел. 8-961-
230-0260.

Доску осиновую (сухая). Тел. 8-923-
798-1794.

Отдам в добрые руки кошку (2 года, 
стерилизованная, окрас черепаховый). 
Тел. 8-960-951-2035.

Отдам в добрые руки щенка (4 месяца, 
помесь с овчаркой). Тел. 8-961-976-3542.

По семейным обстоятельствам в Барна-
уле отдам британскую вислоухую кошку 
скоттиш фолд (окрас черный, глаза ян-
тарные, возраст 2 года) и ее котят (2 ме-
сяца). Тел. 8-962-803-2795.

Большой пушистый молодой кот ищет 
хозяев в частном доме (возможна доставка 
по Барнаулу). Тел. 8-913-228-5696.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

Р
ек
л
ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  МЕЖСЕЗОНКА .   ПАНОРАМА .
Шубенков – лучший!
Алтайский легкоатлет Сергей Шубенков 

одержал победу на десятом этапе Бриллиан-
товой лиги в Монако.

Сергей первенствовал в беге на 110 метров 
с барьерами, преодолев дистанцию за 13,07 
секунды. Второй результат показал серебряный 
призёр Олимпийских игр Орландо Ортега 
(13,18 сек), выступающий за Испанию. Зам-
кнул тройку лучших представитель Франции 
Паскаль Мартино-Лагард (13,20 сек).

Достойный реванш
Воспитанник алтайского волейбола в 

составе национальной сборной стал побе-
дителем молодёжного чемпионата Европы.

Первенство Старого Света среди игроков 
не старше 1999 года рождения проходило в 
Голландии. В матче за первое место россия-
не в драматичной борьбе обыграли чехов со 
счётом 3:2. В составе победителей на позиции 
пасующего выступал воспитанник ДЮСШ 
Советского района Егор Кречетов. С 2015 года 
он выступает за молодёжную команду волей-
больного клуба «Кузбасс», является её капи-
таном. Стоит отметить, что сборная России 
взяла у чехов реванш за поражение в финале 
прошлогоднего чемпионата Европы среди 
игроков не старше 19 лет.

В Бийск – с «серебром»
В Белграде состоялся чемпионат мира по 

подводному плаванию.
21-летний воспитанник бийской СШОР 

«Дельфин» Яков Стрюков в составе сборной 
страны стал серебряным призёром в марафон-
ской смешанной эстафете на дистанции 4 по 
2000 метров. Россияне уступили украинцам, 
опередив в борьбе за второе место итальянцев.

Впереди 
гроссмейстеров

В Барнауле состоялся престижный шах-
матный турнир «РАПИД Гран-при России 
– Кубок губернатора Алтайского края».

В соревнованиях участвовали более 130 шах-
матистов, среди которых было 11 гроссмейсте-
ров. Тем не менее победу одержал участник, ещё 
не достигший высшего шахматного звания, 
– 21-летний международный мастер из Крас-
ноярского края Дмитрий Хегай. Он набрал 8,5 
очка из 11 возможных, на пол-очка опередив 
московского гроссмейстера Павла Понкратова, 
главного тренера юношеской сборной России 
гроссмейстера Михаила Кобалию, занявших 
второе и третье места соответственно. Среди ал-
тайских шахматистов лучший результат показал 
Алексей Сорокин, который с 7,5 набранными 
очками занял 13 место. Добавим, что призовой 
фонд турнира составлял 450 000 рублей.

Нагребли медалей
Алтайские спортсмены завоевали 13 ме-

далей на Всероссийских соревнованиях по 
гребле на байдарках и каноэ.

Состязания проходили в подмосковном 
городе Бронницы. На счету воспитанников 
спортшколы Константина Костенко четыре 
золотые, семь серебряных и две бронзовые 
медали. Лучший результат показал барнаулец 
Дмитрий Гончаров, победивший и в каноэ-оди-
ночке, и в каноэ-двойке в заездах на 500 метров 
среди юниоров до 19 лет.

Старт с «Рысями»
Стартовые матчи первенства ВХЛ сезона 

2018/19 «Алтай» проведет дома против дебю-
танта – команды «Красноярские Рыси» из 
Красноярска. Матчи пройдут 15 и 16 сентября.

В первенстве ВХЛ в предстоящем сезоне 
сыграют девять команд: «Алтай» (Барнаул), 
«Кристалл» (Саратов), «Мордовия» (Саранск), 
«Ростов» (Ростов-на-Дону), ХК «Чебоксары» (Че-
боксары), ХК «Челны» (Набережные Челны), 
«Юниор» (Курган), «Красноярские Рыси» (Крас-
ноярск), «Южный Урал – Металлург» (Орск), 
сообщает сайт ХК «Алтай».

Структура проведения регулярного чем-
пионата сезона 2018/19 осталась прежней. На 
первом этапе команды проводят между собой 
по четыре матча (по два дома и на выезде). 
Второй этап начнется 8 января. В плей-офф 
борьбу продолжат восемь команд.

Кстати, руководством «Алтая» подписан 
договор о спортивном сотрудничестве с ново-
сибирской «Сибирью», выступающей в КХЛ. 
Это соглашение позволит «Алтаю» привлекать 
игроков новосибирского клуба, а хоккеисты 
из системы «Сибири», по каким-либо причи-
нам не проходящие в основной состав, в свою 
очередь смогут получить игровую практику 
на уровне ВХЛ.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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Открытие сезона
Футболисты барнаульского «Динамо» 31 июля проведут 

первую официальную игру в стартующем сезоне.
В рамках 1/64 финала Кубка России динамовцы сыграют на 

своём поле против омского «Иртыша». Матч стартует на стадионе 
«Динамо» в 18.30, стоимость входного билета – 100 рублей. Между 
тем бело-голубые провели два товарищеских матча с будущим 
соперником по зоне «Восток» – новосибирской «Сибирью-2». 
Встреча в Барнауле завершилась со счётом 1:0, единственный 
гол в самом начале матча на счету Ивана Житникова. В ответ-
ном поединке в Новосибирске динамовцы вели по ходу игры 
2:1, но в концовке упустили преимущество, проиграв 2:3. В 
составе барнаульцев голами отметились Владимир Завьялов 
и Владислав Хмелевский.

Шахматный марафон
В Алтайском крае продолжается серия престижных тур-

ниров, которые посвящены Международному дню шахмат, 
отмечаемому во всем мире 20 июля.

С 23 по 31 июля в краевом шахматном клубе проходит VI 
рейтинговый турнир по классическим шахматам «Мемориал 
Василия Лепихина». Время начала туров каждого дня соревно-
ваний – 17.00. Мужчины и женщины играют в общем турнире 
с раздельным зачётом. Легендарный сибирский шахматист 
Василий Лепихин родился в Бурятии в 1916 году. Являлся по-
бедителем четвертьфинала XXI чемпионата СССР в 1954 году 
(Калуга), пятикратным чемпионом Бурятии и восьмикратным 
чемпионом Алтайского края.

На спортивном небосклоне 
всё ярче разгорается новая 
звёздочка – 18-летняя бе-
гунья Полина Миллер. На 
прошлой неделе барнауль-
ская спортсменка уверенно 
выиграла чемпионат Рос-
сии по лёгкой атлетике, да 
ещё и с личным рекордом!

Турнир проходил в Казани. По-
лина блестяще выступила в беге на 
400 метров, практически со стар-
та взяв высокий темп. В итоге она 
финишировала с сенсационным 
результатом 51.82 секунды, оставив 
позади лидера российского сезона, 
мастера спорта международного 
класса Екатерину Реньжину, ти-
тулованную 30-летнюю экс-чемпи-
онку Европы Ксению Аксенову и 
многих других куда более опытных 
соперниц.

Стоит отметить, что за неделю 
до этого воспитанница Надежды 
Клевцовой выступала на чемпиона-
те мира среди юниоров в финском 
Тампере. Из-за чьей-то ошибки в 
родной федерации её заявили не 
на 400 метров, куда она готовилась, 
а на дистанции вдвое короче, где 
Полина заняла обидное четвёртое 
место. Жаль, потому что со своим 
результатом, показанным на чемпи-
онате России, она наверняка была 
бы в Тампере в призовой тройке. 
Но что сделано, того не вернёшь. 
Теперь спортсменке предстоит 
дебютировать на взрослом чем-
пионате Европы в Берлине.

Выступление Полины произве-
ло впечатление и на старшего тре-
нера сборной России олимпийского 
чемпиона Юрия Борзаковского, 
который назвал барнаульскую 
спортсменку главным открытием 
чемпионата.

– Главное открытие, как было 
уже понятно по сезону, – это Поли-
на Миллер, – заявил Борзаковский 
в интервью пресс-службе Всерос-
сийской федерации лёгкой атле-
тики. – Отмечу, что на чемпионате 
России она выиграла у именитых 
соперниц. У Полины уже есть опыт 
международных стартов. Совсем 
недавно она вернулась с чемпиона-
та мира среди юниоров до 20 лет, 
который проходил в Тампере. Она 
собирается ехать на европейский 
чемпионат в Берлин, главное – сбе-
речь её на последующие старты. Я 
уже неоднократно подчёркивал, 
что мы делаем акцент на резерв, 
этих людей нужно обязательно ве-
сти до Олимпийских игр 2020 года.

Сама спортсменка в интервью 
сайту ВФЛА сказала, что ей хочет-
ся поскорее влиться во взрослый 
коллектив. Тем более что хорошая 
форма позволяет показывать непло-
хие результаты. Кстати, в Берлин 
алтайская легкоатлетка отправит-
ся в компании с титулованным 
Сергеем Шубенковым, который 
пропускал национальный чемпи-
онат по причине выступления на 
этапе Бриллиантовой лиги в Мона-
ко, где занял первое место.

Георгий ЛЕДЕНЁВ
(фото из Интернета)

Сенсация из Барнаула

Баскетболисты «Алтай-
Баскета» проводят сборы 
в Благовещенке, где гото-
вятся к предстоящему 
сезону.

Когда приезжаешь сюда, каждый 
раз словно оказываешься в спортив-
ной стране. Там и уютный стади-
он «Олимпийский», и множество 
игровых площадок, а теперь ещё и 
современный спорткомплекс «Побе-
да» появился… В этой идиллии я и 
обнаружил игроков «АлтайБаскета» 
во главе с заслуженным тренером 
России Борисом Соколовским.

На «Олимпийском» шла утрен-
няя беговая тренировка, и лица 
баскетболистов я бы охарактери-
зовал как удивлённые. Не самые 
привычные для них занятия вёл 
молодой специалист Иван Левчен-
ко – воспитанник известного на 
Алтае тренера Сергея Клевцова. 
Можно сказать, что методика, по 
которой он тренирует парней, яв-
ляется клевцовской, опробованной 
на Шубенкове, включая работу с 
барьерами. А всё для чего? Чтобы 
потом, в официальных матчах, 
можно было выдерживать высокий 
темп на протяжении всего матча, 
сминая оборону соперника в стре-
мительных атаках.

– Тренерский штаб нас ещё не 
сильно грузит, – говорит самый 
опытный игрок команды Дмитрий 
Злобин, вернувшийся в родной 
клуб после двух успешных сезонов, 
проведённых в дивизионе рангом 
выше. – Пока идёт монотонная, втя-
гивающая работа. В Благовещенке 
мне нравится. Здесь свежий воздух, 
тишина, далеко от города. Ничто 
не отвлекает от тренировочного 
процесса. Когда играл в Иркутске, 
мы проводили сборы примерно в 
таких же условиях. Почему принял 
решение вернуться в Барнаул? Это 
родная для меня команда, в кото-
рой я в своё время получил шанс. 
Поэтому хочу отдать ей должное и 
завершить карьеру дома, желатель-
но на мажорной ноте. На непростой 
выбор повлияло и имя Бориса Со-
коловского, выигрывавшего чем-
пионат Европы в качестве главного 
тренера женской сборной России. 
Тренироваться под руководством 
такого наставника, перенимать его 
опыт – идеальный вариант.

Помимо Злобина есть в коман-
де и другие баскетболисты, вы-
ступавшие за барнаульский клуб 
в предыдущих сезонах. Особенно 
среди них выделяется воспитан-
ник красноярского «Енисея» Антон 
Несторенко (рост – 212 см). Немало 

и игроков молодёжного состава, 
которые только привыкают к на-
грузкам в первой команде.

– Самочувствие нормальное, – 
рассказывает Артём Пилипенко из 
молодой поросли «АлтайБаскета». 
– Для меня это первый такой сбор, 
никогда ранее в подобных трени-
ровках не доводилось участвовать. 
Конечно, есть определённая уста-
лость, но надо терпеть и работать 
дальше. Тренер в команде очень 
опытный, коллектив дружный, 
мне нравится.

После смены мокрых футболок 
на чистые (стиральная машина, 
привезённая из Барнаула, работает 
практически в режиме «нон-стоп»), 
обеда и дневного отдыха игроки 
начали подтягиваться ко входу в 
«Победу» на вечернюю тренировку. 
По традиции им предстояло сле-
дующие два часа отрабатывать 
упражнения и игровые схемы, 
предложенные Борисом Соколов-
ским и его ассистентом Евгением 
Горевым.

В ходе занятия разбитые по трой-
кам игроки в беге передавали друг 
другу мячи. Также шла работа над 
тактикой, первая контактная тре-

нировка с акцентом на защиту, в 
ходе которой тренерскому штабу 
даже пришлось успокаивать своих 
подопечных, чтобы они не трав-
мировали друг друга. Вот так на 
сборе и закладывается надежный 
и прочный фундамент, основа бу-
дущих побед.

– Основной упор сейчас делаем 
на «физику», чтобы команда замет-
но прибавила в быстроте движе-
ний, скорости бега, прыгучести, 
силовых показателях, – сказал по-
сле тренировки Борис Соколовский. 
– Мы сейчас очень глубоко копнули, 
что должно позволить нам решать 
задачи по ходу сезона. Естественно, 
ребята немного подустали, потому 
что часто ошибались в работе над 
тактикой. Тем не менее смотрим, 
кто быстрее усваивает тактические 
установки, которых на первом сборе 
минимум. Требуем, чтобы даже на 
фоне усталости парни проявляли 
ум и сообразительность, без кото-
рых игра в баскетбол становится 
проблематичной. Главное, что они 
стараются несмотря на усталость. 
Это радует.

Борис Ильич отдал должное и 
гостеприимству Благовещенско-

го района, где находится велико-
лепное спортивное ядро, отдельно 
похвалив прекрасный спортком-
плекс, чем-то похожий на барна-
ульскую «Победу».

– В благовещенской «Победе» 
чувствуем себя как дома, – сказал 
он. – Здесь отличный паркет, ко-
торый положен по всем правилам 
баскетбольной науки, поэтому 
ноги на нём не забиваются. Если 
бы в Барнауле в нашем распоря-
жении был такой спортзал, где 
мы могли в удобное для нас вре-
мя тренироваться, оставаться на 
индивидуальную работу, то он стал 
бы отличной рабочей базой и для 
краевого центра.

По словам авторитетного специ-
алиста, помимо качественных 
тренировок удалось обеспечить 
игроков и полноценным питанием. 
А вот размещение в общежитии 
профессионального лицея вызва-
ло некоторые нарекания. Тем не 
менее руководство лицея, как и 

руководство района, в меру своих 
возможностей пытается изменить 
ситуацию к лучшему. Понятно, что 
кроватей, соответствующих росту 
баскетболистов, днём с огнём не 
сыщешь. Но Борис Соколовский, 
подписавший с клубом контракт 
на пять лет,  рассчитывает на долго-
срочное сотрудничество с районом, 
поэтому надеется, что условия для 
проживания команд мастеров бу-
дут постепенно улучшаться.

Тем более что Благовещенку 
облюбовали не только баскетбо-
листы. Желали разбить там свой 
тренировочный лагерь в августе и 
волейболисты «Университета», од-
нако потянуть длительное пребы-
вание сразу двух команд мастеров 
посёлку пока не под силу.

– Наш райцентр становится 
популярным направлением для 
предсезонных сборов спортивных 
клубов, – рассказывает Петр Рем-
пель, руководитель спорткомитета 
Благовещенского района. – Недавно 

попросилась ещё и детская команда 
из Новосибирска. Спорткомплекс 
«Победа» – лучший из тех, что по-
строены по губернаторской про-
грамме «80х80». Можем спокойно 
проводить в нём первенство Сиби-
ри. Кроме того, рядом вся спортив-
ная инфраструктура.

Раньше постоянным местом 
дислокации «АлтайБаскета» 
была Белокуриха, затем пару раз 
отправлялись в заграничное турне 
– в Хорватию и Литву, а в послед-
ние годы из-за скудости бюджета 
квартировали в Павловске. Новый 
директор клуба Павел Тулин ре-
шил пойти своим путём, поблаго-
дарив в недавнем интервью главу 
Благовещенского района Андрея 
Гинца за любовь к баскетболу. Если 
«АлтайБаскет» успешно вступит 
в чемпионат суперлиги-2, то Бла-
говещенка прослывет надёжным 
плацдармом.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)

Благовещенский плацдарм

Красноярский гигант 
Антон Несторенко.

«Победа» – отличный по сельским меркам спорткомплекс, 
построенный по программе «80х80».

Занятие проводит Евгений Горев (справа).

Борис Соколовский: «Главное, что ребята стараются».
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